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平成２９年美濃加茂市教育委員会 １１月定例会 会議録 

 

１ 開会日時及び場所 

  平成２９年１１月１７日（金）午前１０時３０分から午前１１時４５分まで 

  美濃加茂市役所分庁舎４階 第１会議室 

 

２ 出席者 

  （教育委員） 

   教育長 日比野 安平 

   委 員 矢島 良子 

   委 員 安江 ちか子 

   委 員 鹿野 久美子 

     

（事務局） 

  事務局長 可児 靖教 

  学校教育課長 古川 一男 

  教育センター次長 山内 章 

  教育総務課課長補佐 長谷川 壮重 

 

３ 欠席者 

  （教育委員） 

   委 員 高野 光泰 

委 員 渡邉 博栄 

 

   

   

  

４ 開会 午前１０時３０分 

 

５ 議事日程等 

 （１）教育長あいさつ 

 

 （２）会議録署名委員の指名 

 

 （３）６月定例会会議録の承認について 

 

 （４）協議・報告事項 

    ① 教育委員会行事予定等について 

 

② 教育センター事業報告 

 

 （５）その他 

  



2 

 

会 議 録 

 

（１）教育長あいさつ 

 

日比野教育長 ※教育長から開会のあいさつ 

・生徒指導コーディネーターが不登校の子どもを連れてゆず狩りに行

くとのこと。良いことだと思う。 

・教員免許の未更新について、卒業生（３００人弱）への説明会開催

を通知したが、特に大きな問い合わせなどは無かった。 

・山手小学校が全国学校歯科保健表彰において文部科学大臣賞を受

賞。１０月２６日、青森県で授賞式が行われたので校長と養護教諭

が出席した。歯科では大規模校の部での受賞である。賞は市役所ロ

ビーに展示する。また当校は、学校健康教育表彰にて全国１５校の

内の１校に選ばれた。山手小学校は、防災、歯科、健康に力を入れ

ている。ＰＴＡも自分のこととして気持ちが良いほど前向きに参画

してくださる。学校歯科医は年に３０回ほど学校で指導くださって

いると聞く。市の健康課も協力してくれている。 

・Ｆ－０公表会（山手小学校にて開催）へはご参加ありがとうござい

ました。 

・小学校音楽祭へのご臨席ありがとうございました。 

・富山市、飛騨市での教育委員研修へのご参加ありがとうございまし

た。 

  

 

（２）会議録署名委員の指名について 

 

日比野教育長  会議録署名委員の指名ですが、今回の定例会の会議録署名委員は、

矢島委員にお願いいたします。 

 

矢島委員  よろしくお願いします。 

  

 

（３）６月定例会会議録の承認について 

 

日比野教育長 次に、６月定例会会議録の承認についてです。訂正等がありました

らお願いします。 

  

安江委員 ※訂正箇所の説明 
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鹿野委員 安江委員がおっしゃっていたスマホに関する講演会があった大会は

何という大会でしたでしょうか。 

  

安江委員 青少年育成アドバイザー全国大会。全国の大会です。 

  

日比野教育長 他にはよろしいですか。 

  

長谷川課長補佐 ※鹿野委員から事前に指摘されていた修正箇所について説明。 

  

日比野教育長  それでは以上のようですので、修正して承認といたします。 

  

 

（４）協議・報告事項 

 ① 教育委員会行事予定等について 

 

日比野教育長 教育委員会行事予定等について説明をお願いします。 

  

古川学校教育課長 ※資料に基づいて１２月、１月の行事予定を説明 

・１２月２日（土）： わくわくドキドキ科学の広場、子ども展を同

時開催（文化の森） 

・１２月９日（土）： のぞみ教室プレスクール･･来年小学校に進学す

る児童及びその保護者 

・１２月１５日（金）： わくわくドキドキサイエンスショー 

（文化会館）全小学６年生（富加小含む） 

・１２月２６日（火）： 終業式 

２７日から１月８にちまで冬期休業 

・１月４日（木）： 校長会 

・１月９日（火）： 始業式 

・１月１３日（土）： のぞみ教室プレスクール 

  

 

 ② 教育センター事業報告 

 

山内教育センター次

長 

※資料に基づき教育センターの活動報告 

・教員研修（９月～１２月分）、加茂郡との合同夏季研修講座 

・９／２、／３の科学作品展・社会科作品展の来場者数及びアンケート 

・美濃加茂市読書感想文審査会結果 

・小学校音楽会プログラム･･レベルが上がった 

・科学の広場、サイエンスショー実施要項 

・子ども展実施要項 

・「教育実践論文」の募集要綱 
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・不登校の現状と教育相談･･小学生が増えている傾向あり。中学生は前

期よりも増加、新規の生徒もいる。理由は様々。小学校中学年頃か不

登校気味に。発達障がいが起因の場合もある。特別支援学級、通級で

でも不適応になり、学校へ行けなくなって、あじさい教室へ。本来の

あじさい教室の役割を果たせなくなってきている。愛着障がい（愛情

をたっぷり受けていない）により精神不安定に。従来の教育センター

の指導体制だけでは困難になりつつある。指導員や支援員の増員、職

員のスキルアップなど努めているが難しい。 

  

日比野教育長 発達障がいは全国的な傾向のようです。美濃加茂市でも発達支援

センターを設置するべく専門家を増やしたい。岐阜市にある通信制

高校では、美濃加茂市からの生徒が生徒を代表して挨拶するという

ことを聞いたことがあります。小規模特認校は手間のかかる子を預

かるための制度ではありませんが、環境が変わることで不登校の子

が１人でも２人でも学校へ通えるようになればと思っています。農

林高校では、午後に実習があって、そういう教育課程に合う子には

うまくいっていました。 

  

山内教育センター次

長 

・あじさい教室通室申請の手続きの改定について･･様式の簡略化。教育

センターが学校と家庭との間に入って書類をやり取りする。通室中の

怪我はスポーツ振興センターの災害共済給付金の対象であることを

確認した。 

・岐阜県が発出した「岐阜県におけるいじめの防止等のための基本的な

方針（平成２６年３月）」を参考に各学校でいじめ防止の方針を作成

し、審議会で諮る。 

・特別支援学級・通級の申請について、就学時健診及び判定部会の対象

となる児童が多い。小学校から中学校への進学の際、特別支援学級へ

入る生徒が多くなる。 

・岐阜市内の通信制高校を視察した際、通信教育だけでなく、学び直し

のできるカリキュラムが多く、レポートも学校でさせている。３７単

位を取得しなければならず、時間割を上手く作って生徒が単位を取り

やすいように工夫している。生徒が一人であっても板書して普通の学

校と同じように指導している。岐阜の通信制学校はきちんと行ってい

ると感じた。 

  

日比野教育長  生徒に向かって「やっておきなさい。」だけでは、なかなかやれない

ので、不登校気味の子にはしっかり付いて指導をする必要があります。

以前、あじさい教室に通っていた子が通信制高校を卒業して東大に入学

した生徒もいます。 

 ２学期制、３学期制の議論がありますが、評価する機会を増やして救

ってあげられることが必要かと思います。 
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親の指導力が無くなってきている。親がどうしたら良いか分からなく

なってきていると感じます。この状況に対し、どう手を差し伸べられる

かが課題。 

  

 

（６）その他 

 

日比野教育長 では、その他ですが、安江委員の任期が今月２５日までで最後の

定例会ですので、ご挨拶をいただきたいと思います。 

  

安江委員 一言ご挨拶を申し上げます。８年間は長かったなと思います。ジュニ

アリーダーの指導を６年、社会教育委員８年、そして教育委員として８

年間。いろんな体験をさせていただいて幸せだったと思います。 

飛騨市古川町にて開催された「わが家・わがまち宝物」の大会に行っ

てきました。子ども達の発表の内容は素晴らしかったと思います。飛騨

市では小学生が１，０９０人、中学生が６９０人だそうです。三和小へ

初めて行ったときの人数の少なさにショックを受けましたが、こうして

長年やってきますと何が適正規模なのだろうかと思いました。個性を生

かした教育が行われていると思います。 

下呂市では、ＰＴＡ、まち、子ども、昔からの踊りなど、子どもと学

校と地域とが連携して取り組んでいます。白川村では獅子舞が保存され

ています。ですから、伊深小学校と三和小学校とをむりやりくっ付けな

くても良いとも思いました。子どもたちが育っていく段階で故郷という

ものを理解することも本当の教育だと思いました。 

 またこれからも青少年アドバイザーとして市に携わっていきます。 

 楽しい思い出が多かったです。 

 また良い情報がありましたらお伝えします。これからも美濃加茂市の

子どものために教育委員会が発展されることを祈っております。ありが

とうございました。 

  

日比野教育長 大変お世話になりました。いろいろなお立場でご活躍され、いろいろ

ご意見をうかがえました。恩師の堀江先生とも一緒に教育委員を務めら

れましたね。ありがとうございました。これからもいろいろなところで

お会いする機会があると思いますので、よろしくお願いいたします。 

それでは、今後の定例会の日程を申し上げます。 

  

可児事務局長 ※次回（１２月）定例会 

・１２月１９日（火）午後３時から（分庁舎第１会議室にて） 

・引き続き、総合教育会議を午後４時から 

※１月定例会 

・平成３０年１月２６日（金）午前１０時から午後３時まで 
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・午前 美濃加茂中学高等学校視察、午後 会議（山之上交流セン

ターにて） 

  

日比野教育長  美濃加茂中学高等学校の訪問を予定しています。可茂特別支援学校や

加茂高校、加茂農林高校もお願いは可能です。帝京大学可児高等学校中

学校へもご都合が合えばお願いができると思います。公立の学校と私立

の学校とご覧いただくのは良いことだと思います。 

  

矢島委員  卒業式の日程も教えていただけますか。 

  

古川学校教育課長  中学校の卒業式は３月６日（火）、小学校は３月２３日（金）、終業式

は小中共に３月２６日（月）です。 

  

日比野教育長  その他、よろしいでしょうか。 

それでは、本日の定例教育委員会を終了します。お疲れさまでした。 

  

 閉会 午前１１時４５分 

 

 

 

 


